
Место силы
Временно исполняющий обязанности губер-
натора Санкт-Петербурга Александр Беглов 
назвал патриотическое воспитание молодежи 
одной из важнейших задач на своем посту. 

Об этом он сообщил на це-
ремонии своего представления 
правительству города, состояв-
шейся в Смольном 5 октября.

«Один из вопросов, который 
я бы хотел озвучить, он, навер-
ное, самый важный для меня. 
Это, конечно, работа по патрио-
тическому воспитанию молоде-
жи. Я не вижу каких-то проблем, 
чтобы наш город был на первом 
месте по патриотическому вос-
питанию. У нас с вами есть Пет-
ропавловка, у нас с вами есть 
Александрийский столп, у нас 
с вами есть Пискаревка, у нас 
с вами есть Кронштадт и мно-
гое другое», – сказал Александр  
Беглов.

В Невском районе таким ме-
стом силы, безусловно, являет-
ся памятник-обелиск народным 
ополченцам Рыбной слободы 
1789 года, который находится в 
Рыбацком. 

Во время русско-шведской 
войны наш флот особенно нуж-

дался в гребцах на военные га-
леры и другие суда. Жители Ры-
бацкой слободы и близлежа-
щих деревень постановили на 
общей сходке, что отправят на 
службу каждого пятого мужчи-
ну. Из этих рыбаков было сфор-
мировано морское ополчение, 
которое под командованием ад-
мирала Василия Яковлевича Чи-
чагова разбило превосходящие 
силы шведов. 

В результате войны границы 
России остались прежними – 
шведам не удалось вернуть тер-
ритории, которые были потеря-
ны в результате Северной вой-
ны: земли в Ингрии (Ижорская 
земля) и в Прибалтике (Лиф-
ляндии). Екатерина II Указом от  
12 июля 1789 года повелела 
установить «Столб с похвальной 
надписью для Рыбачьей слобо-
ды, за добровольную дачу лю-
дей на нынешнюю шведскую 
войну и также для других де-
ревень...»

В 1791 году девятиметровые 
гранитные монументы были 
установлены в Рыбацкой слобо-
де и в Усть-Ижоре (архитектор 
Антонио Ринальди). Надпись на 
латунной доске обелиска гласи-
ла: «Сооружен повелением Бла-
гочестивейшей, Самодержав-
нейшей, Великой Государыни, 
Императрицы Екатерины Вто-
рой, на память усердия Рыба-
чьей слободы крестьян, добро-
вольно нарядивших с четвер-
тых пятого человека на службу 
Её Величества и Отечества во 
время Свейской войны 1788 го-
да июня 15 дня».

Елизавета Синичкина
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1-е 
 место в общекомандном 
зачете заняла команда 
спортсменов центра 
«невский» на спартакиаде 
подростково-молодежных 
клубов-2018. 

21
лицо привлечено  
к дисциплинарной  
ответственности в  
результате проверки  
прокуратурой района  
соблюдения законо- 
дательства в сфере  
пассажирских перевозок 
водителями маршруток. 

42-й
учебный семестр начался 
в Школе третьего возраста 
«Биосфера». В библиотеке 
им. Л. Соболева прошел 
День открытых дверей 
«информационное 
пространство 50+». 

67 
раз выезжали подразделе-
ния пожарной охраны  
невского района в период  
с 20 сентября по 3 октября.
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СЛАВЯНКА
сеГоДНя га зе та Невского райоНа  

с аНк т-Пе тербурга
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ШколА НА кУРАкиНой ДАЧе 
пРиНиМАет поЗДРАВлеНия
50 лет со дня основа-
ния отметила школа  
№ 328 с углубленным 
изучением английского 
языка.

История «Школы на Куракиной 
даче» берет свое начало с откры-
тия в ней Воспитательного дома в  
1801 году, позднее, в 1837 году, пре-
образованного в Малолетнее отде-
ление Сиротского института Им-
ператора Николая I. Современный  

облик зданию школы дал в  
1868 году архитектор И. Е. Иоган-
сон. Здание школы является объ-
ектом культурного наследия, 
включенного в Единый государ-
ственный реестр объектов куль-
турного наследия народов РФ.

Современная школа № 328 
начала свою работу с 1 сентября 

1968 года. За полвека своей рабо-
ты школа заняла достойное ме-
сто в образовательном простран-
стве Невского района и всего го-
рода Санкт-Петербурга.

За период с 1968 по 2018 год 
школа выпустила более 4 ты-
сяч учеников, из них 268 меда-
листов: 104 золотых и 150 се-
ребряных, 14 выпускников от-
мечены медалью «За особые 
успехи в учении». С 2012 года 
школа входит в сетевое сооб-
щество «Школьная лига» РОС-

НАНО. В школе создано особое 
пространство – STA-студия. Сту-
дия науки, технологии и искус-
ства – совокупность образова-
тельных, игровых, проектиро-
вочных, творческих модулей, 
разработанных школьной лигой.

Соб. инф.

пРАВослАВНый сиМВол
«Храм 78» – это инициатива по 
выбору православного симво-
ла Санкт-Петербурга. В проек-
те участвуют 78 храмов Санкт-
Петербургской епархии, имею-
щие важное религиозное, исто-
рическое и культурное значе-
ние. С 20 августа по 10 октября 
на сайте проекта публиковались 
творческие работы, посвящен-
ные храмам-участникам. 12 хра-
мов вышли в финал. С 18 октяб-
ря по 18 ноября изучай страни-
цы храмов-финалистов, опреде-
ляйся со своим выбором.

с ДНеМ УЧителя!
Временно исполняющий обя-
занности губернатора города 
Александр Беглов и председа-
тель Законодательного собра-
ния Вячеслав Макаров поздра-
вили петербургских педагогов 
с Днем учителя перед началом 
праздничного концерта в БКЗ 
«Октябрьский». Александр Бег- 
лов поблагодарил учителей 
за «титанический труд и усер-
дие» и высказал им слова глу-
бокой признательности. А в Па-
радном зале Академии талан-
тов состоялось традиционное 
награждение нагрудным знаком 
«За гуманизацию школы Санкт-
Петербурга». 

ГДе пРиВиться от ГРиппА
Жители Невского района мо-
гут сделать прививку от грип-
па с 10.00 до 13.00 и с 16.00 до 
20.00 по адресам: пр. Больше-
виков, д. 18А, ст. метро «Ули-
ца Дыбенко», с 22 по 26 октяб-
ря; ул. Коллонтай, д. 20, ст. ме-
тро «пр. Большевиков», с 15 по 
19 октября. Для жителей лево-
го берега реки Невы вакцинация 
будет осуществляться с 16.00 
до 20.00 около ст. метро «Ломо-
носовская» с 15 по 19 октября,  
с 22 по 26 октября, с 29 по 30 
октября.

РАБотА Для МолоДеЖи
Семинар «Служба занятости для 
молодежи. Алгоритм поиска ра-
боты» состоится 17 октября в 
16.30 в Центре социальной по-
мощи семье и детям Невского 
района по адресу: Дальневосточ-
ный пр., д. 8, корп. 1. На семина-
ре можно будет получить кон-
сультацию по вопросам занято-
сти, приобрести знания об алго-
ритме поиска работы. Гражда-
нам, состоящим на профилакти-
ческом учете в правоохранитель-
ных органах и/или образователь-
ных организациях, рекомендует-
ся иметь при себе паспорт или 
документ, его заменяющий, на-
правление от организации. 

Ак т УА льНо

�� л е Н тА Н о В о с т е й

ЧУДо ВеРШится  
пРяМо НА НАШиХ ГлАЗАХ
Глава администрации Невского района Алексей Гульчук побывал на 
строительстве храма во имя иконы Божией Матери «Всех Скорбящих 
Радость (с грошиками)».

Алексей Гульчук и настоятель 
храма отец Богдан Полевой зало-
жили памятные кирпичи в стены 
строящейся церкви.

«Процесс восстановления идет 
полным ходом, и храмовый ком-
плекс на берегу Невы будет по-
истине украшением Невского рай-
она», – отметил глава администра-
ции Алексей Гульчук. Напомним, 
что на проспекте Обуховской 
Обороны располагался уникаль-
ный архитектурный комплекс – 
храм и часовня во имя иконы Бо-
жией Матери «Всех Скорбящих Ра-
дость (с грошиками)». В конце XIX – 
начале XX века храм был одним 

из самых посещаемых и любимых  
петербуржцами. Для удобства бо-
гомольцев даже было устроено 
сообщение по Неве на катерах и 
паровых конках. Как вспоминает 
писатель Л. В. Успенский, перед 
иконой «Всех Скорбящих Радость» 
«всегда рыдала, молилась, шепта-
ла молитвы толпа…»

В 1922 году с чудотворной ико-
ны при «изъятии церковных цен-
ностей» была снята украшавшая 
ее драгоценная риза. А в 1932 году 
Скорбященская церковь была за-
крыта. По  первоначальному пла-
ну здание должны были передать 
под общежитие завода «Больше-

вик», но позднее, в 1933 году, храм 
разобрали. В 1996 году было по-
лучено благословение правящего 
архиерея на восстановление хра-
ма. На месте, где стояла когда-то 
Скорбященская церковь, были 
произведены археологические 
исследования, а также расчистка 
и консервация фундамента. 

Сектор информации  
администрации  

невского района

�� п оДУ М Ат ь о ДУ Ш е

За подробной информацией обра-
щаться по тел. 362-86-86 или в 
Агентство занятости населения 
Невского района (ул. Бабушкина, 
д. 52, 1-й подъезд, кабинет № 25).

4000 
учеников выпустила школа 
№ 328 с 1968 по 2018 год.

Прививку от гриппа можно  
сделать в мобильных прививоч-
ных пунктах у станций метро.

�� с ю Б и л е е М!

Восстановленный храм 
будет вмещать более 
500 прихожан.

Торжественное мероприя-
тие состоялось 28 сентяб-
ря в Культурном центре 
«Троицкий».

Обладателями награды прави-
тельства Санкт-Петербурга 
стали 100 петербуржцев – 
учителя, педагоги дополни-
тельного образования,  
деятели культуры, государ-
ственные служащие.

Прими участие в голосовании 
и выбери православный символ 
Санкт-Петербурга!  
http://xn-78-6kc2cs3a.xn-p1ai
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АНДРей ляБиН:  
о коМсоМоле БеЗ политики
Для многих годы комсомольской юности – лучшие, но для Андрея Лябина, начальника отдела молодежной политики и 
взаимодействия с общественными организациями Невской администрации, вступление в ВЛКСМ стало определяющим и 
влияло на жизнь даже после того, как в 1991 году историческую роль этой организации объявили исчерпанной.

– андрей Борисович, расска-
жите, как вас принимали в ком-
сомольцы? Вы сдавали экзамен?

– Это было в начале 1980-го; 
тогда я жил в городе Актюбин-
ске. Мою кандидатуру рассмотре-
ли на заседании комитета школы 
и рекомендовали для утвержде-
ния данного решения во Фрунзен-
ский районный комитет ВЛКСМ 
Казахстана. И вот важный день 
настал. Меня и других кандида-
тов пригласили в райком комсо-
мола. По списку вызывали в боль-
шой кабинет, где сидели члены 
бюро райкома комсомола, и зада-
вали вопросы. Например, сколь-
ко орденов у Всесоюзного ленин-
ского коммунистического союза 
молодежи (ВЛКСМ)? Когда и за 
что они получены? Интересова-
лись, какие проекты я придумал 
и реализовал, какие – еще плани-
рую. Были вопросы и специфиче-
ские для того времени, связанные 
с книгами Генерального секретаря 
ЦК КПСС Леонида Ильича Бреж-
нева, – «Малая земля», «Целина», 
«Возрождение». Читал ли, понра-
вилось ли? Потом меня попроси-
ли выйти для принятия реше-
ния. Посовещались, позвали на-
зад. Радостно для меня прозву-
чали слова Андрея Николаевича 
Литвиновского (тогда он занимал 
должность первого секретаря) о 
том, что члены бюро не просто 
приняли положительное реше-
ние, а единогласно! Далее, пом-
нится, мне вручили значок и ком-
сомольский билет.

– Все это было формально-
стью?

– Нет, и я очень нервничал, на-
верное, так же, как переживаешь 
при сдаче государственных экза-
менов. Процедура вступления в 

ряды ВЛКСМ оказалась для меня 
настоящим экзаменом. Это не 
громкие слова. Поймите: в пер-
вый раз я, молодой человек, был 
под принципиальными взгляда-
ми старших товарищей, которые 
задавали мне вопросы, ожидая 
правильные ответы, на основа-
нии ответов они принимали ре-
шение о моем будущем. Конечно, 
я готовился, учил устав и прочие 
материалы, в то же время пони-
мал, что при сильном волнении 
мне подскажут. В дальнейшем 
нам много помогали, подсказы-
вали: если не касаться полити-
ки, действительно, был разра-
ботан механизм, позволяющий 
активистам самореализовывать-
ся, проявлять лучшие качества, 
пользоваться социальным лиф-
том. Энергичных ребят замечали, 
подхватывали, продвигали впе-
ред. Одни становились классны-
ми инженерами, учителями, ме-
диками, но были и те, кто выби-
рал путь комсомольского, а затем 
и партийного лидера.

– чем именно вы занимались?
– После первого курса педин-

ститута меня призвали в армию 
и отправили служить на Дальний 
Восток – на БАМ. Там я органи-
зовал театр, с сослуживцами мы 
с упоением выступали перед ба-
тальоном, показывая смешные 
скетчи и миниатюры. Политра-
ботники заметили эту активность, 
мою кандидатуру предложили на 
пост секретаря комитета ВЛКСМ. 
Приходилось заниматься при- 
емом солдат и сержантов в ряды 
ВЛКСМ, агитацией, создавать 
группы «комсомольского прожек-
тора», выезжать на самые труд-
ные участки строительства. Ко-
мандование полка оценило про-
деланную работу, меня предста-
вили к государственной награде –  
медали «За строительство Байка-
ло-Амурской магистрали».

Эта деятельность, умение гото-
виться к выступлениям, анализи-
ровать СМИ, составлять конспек-
ты лекций помогли мне в буду-
щей работе учителем.

– а после армии?
– Когда вернулся в инсти-

тут, комитет комсомола пору-
чил организовать агитбригаду. 
Мы ездили в совхозы и колхозы, 
где работали наши студенче-
ские стройотряды. Задача сто-
яла простая – создать настро-
ение, развеселить и развлечь 
наших стройотрядовцев. И мы 
поднимали настроение! Прово-

дили, например, театрализован-
ные дискотеки. Было очень важ-
но, чтобы студенты отдохнули, 
потому как завтра им снова на 
стройплощадку, где жара и тяже-
лая ручная работа. Были и смеш-
ные случаи. Так, перед отъездом 
в степь, мамы и папы молодых 

девушек, входящих в состав агит-
бригады, звонили мне, как руко-
водителю, и просили, чтобы при-
сматривал за их дочерьми. Когда 
я не пустил девушек на ночную 
сельскую дискотеку, они назвали 
меня тираном и сутки не разго-
варивали. Но я же нес за них от-
ветственность!

Потом секретарь комитета 
дал новое поручение – создать 
студенческий театр эстрадных 
миниатюр, сборную КВН. Юно-
шеский авантюризм и смелость 
позволили поставить на сцене 
местного Дома культуры пьесу-
фарс «Дышите экономно» (автор –  
Андрей Макаенок) – это было 
дерзко. Успех от постановки по-

нравился, и далее уже мы сами 
написали сценарий на незакон-
ченную повесть Шукшина «А по-
утру они проснулись...». Комму-
нистическая партия стремитель-
но теряла свои позиции, а комсо-
мол, или уже скорее органы мо-
лодежного управления, напро-

тив, сумели наладить работу с 
молодежью новой формации –  
лишенной идеологических по-
стулатов, все более свободной. 
Мы собирали КВНовские коман-
ды и в своих сценках критико-
вали исполнительную власть – 
выступления проходили под эги-
дой горкома комсомола, в залах 
на 700-800 мест зрители стояли 
в проходах, сидели на полу перед 
сценой! Кстати, представители 
власти очень любили присут-
ствовать на этих мероприятиях, 
так как шутили над ними тонко 
и вместе с критикой предлагали 
решения той или иной городской 
проблемы, пусть даже в общих 
чертах, наметками.

– а стал ли для вас комсомол 
социальным лифтом?

– По сути, да. СССР распался 
на суверенные государства. Эпо-
ха завершилась. Начиналось иное 
время. Но полученный опыт по-
зволил мне выдвинуться в депу-
таты городского совета, избира-
тели поддержали мою програм-
му развития заводского района. 
А мне было 25 лет! Я с удоволь-
ствием работал в депутатской 
комиссии по делам ветеранов и 
пенсионеров – дел было очень 
много! Мою активность, неполи-
тизированность заметили и пред-
ложили стать директором шко-
лы! И вновь пригодились качества 
организатора. Так, в школе была 
внедрена кафедральная система 
управления, мы получили статус 
многопрофильной средней шко-
лы и отделения Малой академии 
наук Казахстана! В городском 
рейтинге средних образователь-
ных учреждений за четыре года 
с 29-го места моя школа подня-
лась на лидирующие места. Как 
результат, глава города пригла-
сил меня стать его заместителем. 
Считаю, что весь этот профессио-
нальный рост был заложен имен-
но в комсомоле.

– Сейчас ведутся дебаты о том, 
возрождать ли комсомол. как 
полагаете, стоит?

– Стоит ли реанимировать дав-
но ушедшее? Это наша история. 
Продвинутая молодежь сейчас 
активно находит новые формы 
объединений и самореализации. 
В Санкт-Петербурге существу-
ет Комитет по молодежной по-
литике и взаимодействию с об-
щественными организациями, в 
администрации Невского района 
действует отдел, который зани-
мается молодежной политикой, –  
я возглавляю его уже более 10 лет.  
Все-таки нужно учитывать, что 
более четверти населения наше-
го района – это молодежь! При 
этом, конечно, мы учитываем бес-
ценный комсомольский опыт. Ис-
пользуем наработки прошлых лет 
и в патриотической работе, и в 
организации досуговой деятель-
ности, нам по-прежнему важно 
вовлекать молодежь в социаль-
ную практику, поэтому в 2006 
году был создан Молодежный со-
вет при администрации Невско-
го района. Но о том, что происхо-
дит в районе сейчас, я надеюсь, 
вы знаете и так!

Беседовала 
 анна чурукСаЕВа

�� Б и о Г РАф и я

Энергичных ребят замечали, подхва-
тывали, продвигали вперед. Одни 
становились классными инженера-
ми, учителями, медиками, но были  
и те, кто выбирал путь комсомоль-
ского, а затем и партийного лидера.

«

Андрей Лябин считает, что весь профессиональный рост был  
заложен именно в комсомоле. Сегодня он возглавляет Отдел  
молодежной политики и взаимодействия с общественными  
организациями администрации Невского района.

В армии Андрея Лябина  
отправили служить  
на Дальний Восток – на БАМ.
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оГоНь, клыки и МеДНые тРУБы
22 сентября в КЦ «Троицкий» состоялась традиционная молодежная акция «Мы выбираем жизнь». Уже четвертый год 
школьникам и студентам в формате ток-шоу рассказывают, что получать яркие эмоции каждый день можно без помощи 
наркотиков и вредных привычек.

Вместо страшных рассказов о 
вреде наркотиков – гости с насы-
щенной и интересной биографи-
ей. Героями нынешней акции ста-
ли скрипачка София Бридж, фина-
листы телепроекта «Новая звезда» 
братья Виктор и Демьян Шумко-
вы, коллектив хореографа Анны 
Чиркуновой, артист театра света 
и огня Сергей Резванов, модельер 
бумажной одежды Полина Казе-
нова и косплеер Эдвард Лиханов.

Все они не на много старше 
студентов, но уже добились за-
метных результатов на своем по-
прище. Сергей Резванов начинал 
учиться трюкам с огнем по ви-
део в Интернете. Спустя десять 
лет он проводит шоу-програм-
мы, обучает других и побеждает 
на международных фестивалях с 
театром «Без границ». 

– Когда окружающие пытают-
ся вас убедить, что ваши цели и 
желания ничего не стоят, никого 
не слушайте, смело идите к сво-
ей мечте. Это ваша жизнь! – об-
ратился Сергей к ребятам. 

К скрипачке и художественному 
руководителю проекта «Классика 
в планетарии» осознание, что му-
зыка станет ее профессией, при-
шло, когда ее отчислили из му-
зыкальной школы для одаренных 
детей. Сейчас за спиной Софии 
Бридж Гран-при международно-
го конкурса в Италии, кураторство 
крупного проекта и руководство 

оркестром на празднике 
«Алые паруса».  

– Каждый из нас может 
сделать в жизни что-то не-
вероятное, –убеждена Со-
фия Бридж. 

Анна Чиркунова в 12 лет  
впервые увидела по те-
левизору фламенко и... 
влюбилась в него на всю 
жизнь. Сегодня она руко-
водит ансамблем «Duende 
del sur», получившим зва-
ние народного коллектива. 

– Все, что нужно для 
счастья, у вас уже есть – 
это вы сами. Счастье не 
приходит извне, оно при-
ходит изнутри. Найдите 
в себе счастье! – совету-
ет Анна.

Невероятный наряд Эд-
варда Лиханова произ-
водит фурор на публику.  
Увлекаться косплеем (переодева-
нием в костюмы и отыгрывани-
ем характера, пластики, мими-
ки персонажей компьютерных 
игр, кино, литературы, комиксов, 
аниме) он начал лишь с прошло-
го года. Перевоплотившись в ко-
роля эльфов Трандуила, Эдвард 
исполнил песню, подходящую ха-
рактеру персонажа. Кстати, уже 
несколько лет Эдвард вместе с 
арт-студией «Морфо» создает и 
исполняет мюзик-лы. А нашумев-
ший мюзикл «Бал вампиров» дал 

ему материал для диплома – по 
профессии Эдвард зубной техник 
и создать настоящие клыки для 
него не проблема.

– Все, кто сегодня пришел в этот 
зал, уже выбрали жизнь. Мне бы 
хотелось, чтобы каждый помог 
близкому, дорогому человеку 
тоже выбрать жизнь. Ведь если 
человек оступился, – еще не зна-
чит, что он пропал. Просто нужно 
в него поверить, – говорит Эдвард.

Еще в детстве Полина Казе-
нова увлекалась оригами. Под 

руководством мамы появились 
первые бумажные костюмы к 
Дню города. Сегодня вместе с 
учениками Полина делает насто-
ящие коллекции бумажных ко-
стюмов. А когда наряды готовы, 
школьники занимаются с хорео-
графом и преподавателем актер-
ского мастерства, чтобы достой-
но представить свои творения на 
дефиле. Кстати, большие цветы, 
украшавшие сцену, – тоже ре-
зультат работы ее студии «Ма-
гия бумаги». 

– Секрет любви к жизни 
прост: делать то, что ты лю-
бишь. Хочешь быть врачом –  
будь!  Хочешь быть коспле-
ером и эпатировать публи-
ку – пожалуйста! В против-
ном случае, это ноль инте-
реса, ноль пользы и ноль 
радости, – размышляет 
Полина.

Братьев Виктора и Демья-
на Шумковых в музыкаль-
ную школу привела мама. 
Она же стала их первым 
преподавателем и музы-
кальным руководителем. 
По примеру мамы братья 
открыли свою эстрадную 
студию «Шумные дети». 
Учеников много, все хотят 
учиться у финалистов те-
лепроекта «Новая звезда».

– Мне кажется, важно го-
ворить не столько о вреде 

вредных привычек, сколько о вре-
де безделья, – заметил после кон-
церта один из зрителей. – Когда 
человек занят, когда у него есть 
любимое дело, ему уже не нужны 
никакие стимуляторы. Конечно, в 
старшей школе уже поздно про-
фессионально заниматься музы-
кой или спортом, но ведь можно 
быть любителем и не шататься по 
дворам в поисках сомнительных 
удовольствий.

Дарья кЛимоВСкая

НоВое поколеНие

�� с В о и М п Р и М е Ро М

�� В З До Ро В о М т е л е

искУсстВо Жить В ГАРМоНии
Восточная мудрость гласит: «Здоровье – это гармония души и тела», а искусство здоровья – самое главное искусство,  
которое мы должны постичь. Именно это утверждение стало лейтмотивом лекции «Философия здоровья», которая  
состоялась 25 сентября в библиотеке им. Н. К. Крупской.

Лекция прошла в рамках район-
ного плана мероприятий, направ-
ленных на пропаганду здорово-
го образа жизни, для учащихся 

профессиональных учебных за-
ведений. Раскрыть эту сложную 
тему для студентов Российского 
колледжа традиционной культу-

ры удалось кандидату в мастера 
спорта по тхэквондо и тренеру по 
йоге Яне Турпак. Некоторое время 
она жила в Индии, изучала древ-
ние восточные методики оздоров-
ления организма. 

Яна рассказала, что человек – 
это неотъемлемая часть приро-
ды, Космоса, Вселенной. А при-
чиной любого заболевания, в пер-
вую очередь, является нарушение 
гармонии внутри человека и его 
связи с внешним миром. Йога, 
цигун, тай-чи, различные дыха-
тельные практики улучшают ра-
боту всех систем организма, под-
нимают уровень энергии, снима-
ют стресс, улучшают внимание, 
память, гибкость, помогают вос-
становиться после травм и просто 
расслабиться после напряженного 
дня. В этом ребята смогли тут же 
убедиться, попробовав на себе не-

которые упражнения и пранаямы.  
Более подробно с этими практи-
ками студентам было предложе-
но ознакомиться самостоятельно 
с помощью литературы, пред-
ставленной на выставке «Здоро-
вье в твоих руках!»

Встреча вышла за рамки при-
вычного формата лекции. Слуша-
телям было очень интересно уз-
нать о различных аспектах жиз-
ни современной Индии, в кото-
рой древние традиции и обряды 
сочетаются с передовыми дости-
жениями науки. Но больше всего 
будущих поваров и кулинаров ин-

тересовали особенности нацио- 
нальной кухни: почему индусы 
едят руками и так много исполь-
зуют различных специй?

Логичным завершением встре-
чи стал мастер-класс от мастеров 
и студентов колледжа по приго-
товлению традиционного индий-
ского чая – масала. Дегустация 
этого необыкновенного напитка 
стала поводом для неформально-
го общения.

Елена БЛохина,  
зав. отделом обслуживания  

библиотеки им. крупской

Причиной любого заболевания,  
в первую очередь, является нару-
шение гармонии внутри человека  
и его связи с внешним миром. 

«

Ребята услышали яркий рассказ о богатой культуре,  
архитектуре, экзотической природе и быте Индии.

Если человек оступился, – еще не значит, что 
он пропал. Просто нужно в него поверить. «
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пРояВил ДоБлесть и МУЖестВо 
К столетию со дня рождения жителя Невского 
района – ветерана Дороги жизни Леонида  
Александровича Иванова – вспоминаем героя. 

Леонид Александрович родил-
ся 19 декабря 1918 г. в поселке 
Свирица Ленинградской области 
в семье рабочего-столяра. 

В годы Великой Отечественной 
войны участвовал в боевых опе-
рациях на Ладожском озере, реке 
Неве и Финском заливе. Был дуб- 
лером командира (капитаном) 
тральщика № 172 (бывший паро-
ход «Желябов»). С апреля 1942 г.  
работал капитаном рейда Оси-
новецкого порта. В самые напря-
женные дни навигации ежесуточ-
но через рейды порта проходило 
до 150 различных судов. 

Из характеристики, данной в 
послевоенные годы вице-адми-
ралом, командующим красноз-
наменной Ладожской военной 
флотилии в годы Великой Отече-
ственной войны В. С. Чероковым:  
«В начальный период Великой Оте- 

чественной войны товарищ Ива-
нов Л. А., работая капитаном паро-
хода, принимал активное участие 
в эвакуации населения и войск с 
северного побережья Ладожского 
озера, проявив при этом доблесть 
и мужество. В октябре 1941 г. 
имел ранение и контузию. В 1942-
1943 гг., являясь капитаном рей-
да Осиновецкого порта, четко и 
оперативно исполнял все прика-
зы и распоряжения, обеспечивая 
бесперебойную доставку грузов 
для блокированного Ленинграда 
по Дороге жизни. В июне 1944 г., 
будучи капитаном парохода «Буй», 
в составе кораблей Ладожской во-
енной флотилии принимал уча-
стие в Тулоксинско-Видлицкой де-
сантной операции, проявив стой-
кость и находчивость».

В военные и послевоенные 
годы Л. А. Иванов был награжден 

орденами Красной Звезды, Тру-
дового Красного Знамени, Оте- 
чественной войны второй степе-
ни, 14 медалями, среди которых: 
«За оборону Ленинграда», «За до-
блестный труд в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.»,  
«За победу над Германией в Вели-
кой Отечественной войне 1941-
1945 гг.», «За трудовую доб-
лесть», «За трудовое отличие».  
В Центральном государственном 
архиве Санкт-Петербурга хранят-
ся списки лиц, представленных к 
награде медалью «За оборону Ле-
нинграда». В списках речников 
Осиновецкого порта есть краткая 
характеристика на Иванова Лео-
нида Александровича: «Четко ор-
ганизовал работу по подаче судов 
под погрузку и выгрузку к пирсам 
и отводки их на рейд. Всю нави-
гацию работал на участке пере-
грузки боеприпасов».

В послевоенное время Леонид 
Александрович Иванов был чле-
ном ленинградской секции писа-
телей-маринистов. Написал се-

рию очерков по истории Севе-
ро-Западного речного пароход-
ства, книгу «Рейды речных пор-
тов» (1960 г.). 

Как председатель Совета вете-
ранов – речников Северо-Запад-
ного бассейна «Дорога жизни»  
Л. А. Иванов вел большую обще-
ственную работу. Его приглаша-
ли в школы города на встречи с 
учащимися, где он рассказывал о 
Дороге жизни, читал свои стихи. 

Леонид Александрович был од-
ним из создателей Музея Дороги 
жизни в Осиновце, филиале Цент- 
рального военно-морского музея. 
Собрал материалы для зала, по-
священного речникам на Дороге 
жизни. В эту работу он вложил 
душу и память сердца.

В Осиновце есть холм Славы, 
Памяти. Две мемориальные мра-
морные доски в память погиб-
ших на Ладоге заказывал Лео-
нид Александрович, им составлен 
текст и список погибших. Ежегод-
но в мае и в сентябре в Осинов-
це администрация Всеволожска 
организовывала торжественные 
церемонии в честь героических 
событий на Ладоге. Л.А. Иванов 
был в числе самых активных орга-
низаторов этих церемоний и сам 
выступал перед собравшимися: 
школьниками, студентами, кур-
сантами, ветеранами.

Почетный работник речного 
флота Л. А. Иванов проживал в Нев- 
ском районе с февраля 1955 г. на 
ул. Профессора Качалова (в 50-е 
годы – Деминская улица), в 1969 г. 
переехал на улицу Тельмана. 

Дочь Леонида Александрови-
ча – Марасова (Иванова) Татьяна 
Леонидовна – работает в сред-
ней общеобразовательной школе  
№ 350 Невского района учителем 
истории и обществознания, руко-
водит замечательным школьным 
историко-краеведческим музеем 

«История Правобережья Невско-
го района». Татьяна Леонидовна –  
почетный работник общего об-
разования РФ, ее педагогический 
стаж – 42 года. 

Леонид Александрович всю 
жизнь был человеком очень за-
ботливым, порядочным, отдавав-
шим все свои силы служебной и 
общественной работе.

Леонида Александровича Ива-
нова не стало 10 февраля 1996 го- 
да. Похоронен на Большеохтин-
ском кладбище рядом с женой 
Фаиной Серафимовной Ивано-
вой и сестрой Ираидой Алексан-
дровной Ивановой.

Сергей морозоВ,  
главный архивист  

Центрального государствен-
ного архива Санкт-Петербурга, 

кандидат исторических наук

люДи РАйоНА

�� и Н и ц и Ат и В А

�� сУД ь Б А Ч е л о В е кА

В самые напряженные дни 1942 г. ежесуточно через рейды Осино-
вецкого порта проходило до 150 различных судов. 

Старший лейтенант речного 
флота Леонид Иванов, вторая 
половина 1940-х гг. 

В военные и послевоенные годы 
Л. А. Иванов был награжден ор-
денами Красной Звезды, Трудо-
вого Красного Знамени, Отече-
ственной войны второй степе-
ни, 14 медалями, в том чиcле 
«За оборону Ленинграда».

Аллея эколоГиЧески ЧистоГо тРАНспоРтА

Теперь на новой Аллее городского электрического 
транспорта будет расти 20 кленов. 

А Вы ЗНАли, Что...
Запуск конки в 1863 году 
в Петербурге ознамено-
вал собой рост мобиль-
ности горожан, стал важ-
ным этапом в развитии 
по-настоящему массово-
го народного транспорта. 
Именно на коночном ваго-
не под номером 114 был 
испытан первый прото-
тип электрического трам-
вая в мире: успешные опы-
ты в Дегтярном переулке 
провел инженер Федор 
Пироцкий. А 29 сентября 
1907 года в Северной сто-
лице было открыто трам-
вайное движение.

Молодежь Горэлектротранса накануне заложила Аллею  
городского электрического транспорта. 

Высадку деревьев приурочили сразу 
к двум праздничным датам: 111-летию 
петербургского трамвая (29 сентября) и 
155-летию конки (27 августа). Новая аллея 
появилась на бульваре вдоль Прибрежной 
улицы, от Шлиссельбургского проспекта 
до Рыбацкого проспекта.

Идея создать зеленый уголок в честь 
самого экологически чистого транспор-
та города родилась в Молодежном со-
вете первичной профсоюзной организа-
ции ГУП «Горэлектротранс». И в день за-
кладки аллеи основными действующими 
лицами стали молодые профессионалы, 
победители профессиональных конкур-
сов-2018, среди которых – лучшие во-
дители трамваев и троллейбусов, а так-
же представители аварийно-восстано-

вительной службы. Молодежь Горэлек-
тротранса приветствовали директор пе-
тербургского Горэлектротранса Василий 
Остряков, председатель Межрегиональ-
ного профсоюза работников жизнеобе-
спечения Нина Леонтьева, первый заме-
ститель главы администрации Невского 
района Сергей Оверчук. 

Символично, что рядом с Прибрежной 
улицей расположена вторая площадка 
Трамвайного парка № 7. Здесь же проле-
гают трамвайные маршруты №№ 24 и 27. 
Также в Невском районе находится новый 
Невский завод электрического транспор-
та, заработавший весной.

Сектор информации  
администрации невского района
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НАЧАлся 
осеННий 
пРиЗыВ 

В отделе военного комиссари-
ата Невского района состоялось 
первое заседание призывной ко-
миссии.

В заседании приняли участие 
первый заместитель главы адми-
нистрации, председатель призыв-
ной комиссии Сергей Оверчук, на-
чальник военного комиссариата 
по Невскому району Сергей Яков-
лев, главы муниципальных обра-
зований Невского района.

Сергей Оверчук поприветство-
вал членов комиссии и поздравил 
с началом призывной кампании. 
Он отметил пользу службы в Во-
оруженных силах Российской Фе-
дерации для молодого поколения 
и важность работы всех структур 
для проведения успешного призы-
ва. Как отметил Сергей Яковлев, 
условия службы с каждым годом 
улучшаются, что делает службу 
более комфортной и эффективной.

1 октября стартовал осенний 
призыв в Вооруженные силы Рос-
сийской Федерации. Молодым лю-
дям, зарегистрированным на тер-
ритории Невского района, в воз-
расте от 18 до 27 лет, не прошед-
шим военную службу и не офор-
мившим отсрочку от призыва в ВС 
РФ, необходимо прибыть в воен-
ный комиссариат Невского райо-
на по адресу: ул. Крупской, д. 5 б.

Сектор информации  
администрации невского  

района

В ДоМА пРиШло тепло?
28 сентября в Санкт-Петербурге официально начался отопительный сезон, 
теплоснабжающие организации перешли к регулярному отоплению всех городских зданий. 
В Жилищном агентстве Невского района организована круглосуточная «горячая линия»  

412-33-37, куда можно обратиться по вопросам отопления.  
Также организована дополнительная линия 242-39-27, она работает с 09.00 до 18.00.

2620
призывников из всех райо-
нов Петербурга планируется 
направить в войска в период  
осенней кампании.

МоШеННики с поДДельНыМи кУпюРАМи
Как правило, поддельные денежные купюры 
изготовлены с высокой степенью похожести  
на настоящие банкноты, что затрудняет процесс 
их распознавания.

Однако обнаружить, что зло-
умышленник пытается распла-
титься имитацией все-таки можно:

• такие «деньги» выполнены на 
обычной бумаге, в отличии от на-
стоящих, имеющих более плот-
ную структуру и сложный состав;

• отличаются по размеру и ви-
зуально заметно, что они больше 
или меньше оригинала;

• на обеих сторонах банкно-
ты, как правило, красным цветом,  
нанесена надпись «Не является 
платежным средством», «Билет 
Банка Приколов» или нечто по-
добное.

Чтобы не стать жертвой мо-
шенников:

• обеспечьте себе условия про-
верки купюр в спокойной обстанов-
ке, при достаточном освещении, а 
также возможность, при необходи-
мости, обращения в ближайший 
магазин или отделение банка;

• обратите внимание на ре-
акцию того, с кем собираетесь 
иметь дело, на вашу придирчи-
вость к деньгам. Добросовестный 
человек заинтересован в благо-
получном совершении сделки, 
и ваша бдительность не долж-
на вызывать негативной реакции;

• при наличии сомнений отка-
житесь от сделки.

Если вы все же стали жертвой 
преступления:

• сообщите об этом в ближай-
ший отдел полиции;

• не пытайтесь сбыть поддель-
ную купюру, что само по себе яв-

ляется преступлением. Ваша бди-
тельность и соблюдение несколь-
ких несложных правил поможет 
избежать материальных потерь 
или проблем с законом.

Прокуратура  
невского района

�� п РА В о В о е п Ро с В е щ е Н и е

сАМый БольШой В МиРе пАЗл
20 октября на Книжной ярмарке ДК им. Круп- 
ской впервые в Петербурге будет представлен  
самый большой пазл в мире.

Пазл «Вокруг света», который вы-
пустила испанская фирма «Educa», 
насчитывает 42 тысячи элемен-
тов и официально зарегистриро-
ван в Книге рекордов Гиннесса 
как самый большой пазл на Зем-

ле. Предыдущий рекордсмен –  
пазл по мотивам диснеевских 
мультфильмов – был составлен 
«всего» из 40 320 деталей.

Посетители ярмарки увидят 
пазл уже в собранном виде – его 

площадь занимает почти семь с 
половиной метров в длину и пол-
тора метра в высоту. Пазл будет 
укреплен на специальной кон-
струкции и выставлен для обо-
зрения в новом творческом про-
странстве на втором этаже ДК им. 
Крупской. Здесь же 3 и 4 ноября 
пройдет семейный турнир по паз-
лам, записаться на который могут 
все желающие. 

Ждем всех любителей пазлов 
по адресу: пр. Обуховской Обо-
роны, 105, 2-й этаж. 

Официальное открытие – в 
12.00. К мероприятию будут при-
урочены акции, скидки и подарки. 
Дополнительная информация –  
по тел. 412-34-78 и на сайте 
krupaspb.ru

Юлия зартайСкая

�� Н А До сУ Г е

иНДексАция пеНсий: коГДА и поЧеМ
«Пенсия будет индексироваться один раз в год с 1 января до 2024 года», – сообщил глава Минтруда 
Максим Топилин. 

1. 27 сентября Госдума при-
няла в третьем, оконча-
тельном, чтении прави-

тельственный законопроект об 
изменении пенсионного законо-
дательства, которым устанавлива-
ется увеличение пенсионного воз-
раста с 60 до 65 лет – для муж-
чин, с 55 до 60 лет – для женщин.

2. Законопроект был внесен 
в Госдуму в июне. Ко вто-
рому чтению он был скор-

ректирован в соответствии с по-
правками, внесенными президен-
том РФ. В частности, он предло-
жил установить возраст выхода 
на пенсию женщин в 60 лет, а не в 
63, как изначально предлагалось.

3. По предложению Влади-
мира Путина сокращает-
ся на три года стаж, даю-

щий право на досрочный выход на 
пенсию: для мужчин с планиро-
вавшихся 45 до 42 лет, для жен-
щин – с 40 до 37 лет.

4. Предоставляется право 
досрочно выходить на 
пенсию для многодет-

ных матерей, а также сохраняют-
ся действующие нормы для по-
лучения накопительной пенсии: 
она будет выплачиваться женщи-
нам по достижении 55 лет, муж-
чинам – 60. 

42 000 
элементов насчитывает  
самый большой  
в мире пазл.
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Максим Аверин в спектакле-
участнике «Балтийского дома» 
«Операнищих».

и Все элеМеНты слоЖились
В середине девяностых к депутату Андрею Ловя-
гину пришли с просьбой выделить деньги на но-
вый фестиваль – совершенно особенный, «зато-
ченный» под авангард и эксперименты.

В те годы многие проекты не 
выживали, а вот фестиваль «Бал-
тийский дом» здравствует и по-
ныне и продолжает поиск новых 
форм и смыслов, пусть его аван-
гард уже и стал мейнстримом.

Андрей Евгеньевич, как прези-
дент фестиваля, с радостью от-
мечает, что мероприятие остает-
ся особенным: «Стараются при-
возить в Петербург европейские 
спектакли-события, открывать 
новые имена, новые таланты», 
и рассказывает, зачем сам, раз 
за разом, приходит в зритель-
ный зал: «У меня есть несколь-
ко любимых режиссеров, в том 
числе Някрошюс и Коршуновас, 
на их спектаклях я хочу увидеть 
то, что не могу прочитать сам.  

В школе, когда мы изучали «Гам-
лета», было скучно. Все говори-
ли, что это – великое произведе-
ние, а Шекспир – великий автор, 
но в восьмом классе это было не 
очень понятно. А потом, благода-
ря спектаклю Някрошюса, я по-
нял, что главный злодей – это... 
тень отца Гамлета, она же всех 
провоцировала, толкала на козни. 
После этого, кстати, и в жизни я 
стал подмечать, кто – исполни-
тель, а кто – заказчик, видеть не 
только следствия, но и причины. 
И вот так каждый спектакль ме-
няет нас – если он, конечно, хо-
роший».

Конечно, директор «Балтий-
ского дома» Сергей Шуб за фе-
стивальные и обычные спектак-

ли на своей территории ручает-
ся, но что обеспечивает ту самую 
«встречу с хорошим театром», о 
котором так много говорят?

Собственно, на этот вопрос и 
пытался найти ответ фестиваль: 
в этом году он был посвящен 
Elementарному театру. Берем, 

безусловно, сильный элемент – 
режиссера Эймунтаса Някрошю-
са, добавляем другую сильную 
составляющую – произведения 
лауреата Нобелевской премии 
Светланы Алексиевич «Цинковые 
мальчики» и «Чернобыльская мо-
литва»… Или другой рецепт: Мо-
сковский Театр сатиры плюс ре-
жиссер Андрей Прикотенко, плюс 
непростой элемент – актер теат-
ра и кино Максим Аверин. 

Вот что Максим Викторович 
рассказывает о себе: «Я уже слиш-

ком стар для «обслуживания на-
селения». Я хочу играть Чехова, 
Шекспира. Считаю, что пора вво-
дить в профессию заповеди вро-
де «Не убий», ибо публика не за-
служивает того кошмара, кото-
рый ей устраивают. Хороший те-
атр нужно беречь… это последнее 
из искусств, которое до сих пор 
не удалось зафиксировать. Оно 
есть здесь и сейчас – и больше 
никогда!»

анна чурукСаЕВа

к Ульт УРНый коД

�� п А Рт е Р

если ЗВеЗДы ЗАЖиГАются...
По традиции на фестивале объявили лауреатов междуна-
родной премии «Балтийская звезда»-2018. Ими стали хоре-
ограф и балетмейстер Олег Виноградов, скрипач и дирижер 
из Эстонии Андрес Мустонен, а также руководитель фести-
валя Балтийского моря (Швеция) Микаэль Тюден. В номина-
ции «За поддержку культуры» отметили центр «Антон тут 
рядом», а в номинации «Память» – двух писателей. Один из 
них – диссидент Лев Копелев (к слову, прототип Рубина из 
книги «В круге первом» Александра Солженицына), второй – 
нобелевский лауреат Генрих Бёлль, который написал роман 
о влиянии нацистского режима на обычных граждан.

�� и З Б А-Ч и тАл ь Н я

НеВскАя ЗАстАВА В Моей ЖиЗНи и сУДьБе
26 сентября в библио-
теке им. Даниила  
Гранина прошла пре-
зентация трехтомника 
Геннадия Леонтьевича 
Соболева «Ленинград  
в борьбе за выживание 
в блокаде».

Блокада застала Геннадия Ле-
онтьевича семилетним ребенком 
в Щемиловке, где он проживал с 
1935 по 1965 год. Многое из того, 
о чем пишут в учебниках и по-
казывают в кино, он видел свои-
ми глазами из окна промерзлой 
квартиры блокадной зимой 1941-
1942 гг.

Через двадцать лет после окон-
чания войны он вернулся к этой 
теме уже как историк: «В ходе 
многолетних архивных изысканий 

я сделал немало открытий – как о 
высоком моральном духе ленин-
градцев, так и об их трагической 
судьбе».

После выступления Геннадия 
Леонтьевича засыпали вопроса-
ми. Сравнивали его трехтомник 
и «Блокадную книгу» Даниила 
Гранина, интересовались самым 
ярким воспоминанием о блока-
де и тем, запомнился ли Соболе-
ву первый мирный день – 10 мая 
1945 года. Немного подумав над 

последним вопросом, Геннадий 
Леонтьевич ответил, что в этот 
день они с братом умудрились 
разбить зеркало и очень волно-
вались, что скажет мама. 

Сегодня, к сожалению, все 
меньше среди нас тех, кто пом-
нит блокаду, но еще меньше оче-
видцев и исследователей в одном 
лице. Поэтому эта встреча была 
уникальна.

анна заруБина
Мероприятие было организовано музеем «Невская застава»  
совместно с библиотекой имени Даниила Гранина.

Г. Л. Соболев – российский 
историк, почетный профессор 
СПбГУ, специалист в области 
истории революции 1917 года 
и блокады Ленинграда.  
Автор свыше 300 научных 
работ, в том числе монографий  
и учебных пособий. 

В этом году исполнилось 100 лет со дня рождения шведского  
режиссера Ингмара Бергмана. Фестиваль подготовил  
фотовыставку, показ документального фильма о жизни  
и творчестве, а также видеозаписей постановок.
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ВАШи НоЖки скАЖУт  
ВАМ спАсиБо !
Наш организм имеет немало своеобразных симптомов, свидетельствую-
щих о состоянии здоровья, только вот далеко не все сигналы мы можем 
понимать. Одним из основных внешних индикаторов нашего здоровья  
являются ногти.

Сегодня на вопросы о ногтях от-
ветит кандидат медицинских наук, 
дерматолог, директор медицинско-
го центра «Альбатрос» Дмитриева 
Наталия Юрьевна и главный врач 
центра, дерматовенеролог-подо-
лог Кудинова Оксана Валерьевна.

– о чем говорят наши ногти?
– По ногтям можно узнать мно-

гое о своём здоровье. Ногти содер-
жат в себе самые разные микро-
элементы, такие как селен, каль-
ций, хром, фосфор, цинк и другие. 
Все они очень важны для нашего 
здоровья, но может случиться так, 
что обмен веществ нарушается.

Одним из основных маркеров 
таких нарушений является изме-
нение внешнего вида ногтей. Как 
правило, это свидетельствует о 
грибковом поражении ногтевой 
пластины – онихомикозе.

Онихомикозы включают мно-
жество грибковых заболеваний, 
вызванных разными возбудителя-
ми и протекающих с поражением 
ногтей кистей рук и стоп. Вместе с 
тем, поражение достаточно часто 
распространяется на гладкую кожу.

Также изменение цвета и фор-
мы ногтевых пластин происходит 
при ряде заболеваний, таких как 
сахарный диабет, атеросклероз 
сосудов и варикозное расширение 
вен нижних конечностей и другие.

В медицинском центре «Альба-
трос» наши специалисты дерма-
тологи-подологи решают широ-

кий спектр проблем, связанных 
со стопами. Например, вросший 
ноготь, стержневые мозоли, из-
менение формы ногтевых пласти-
нок, гиперкератоз кожи и другие. 

– как вы помогаете людям с 
проблемными ногтями?

– В нашем медицинском цент-
ре мы проводим комплексную 
диагностику и лечение проблем 
стопы и ногтей и выполняем про-
цедуру «Медицинский педикюр». 
При необходимости назначаем 
медикаментозную терапию.

– В чем отличие педикюра в са-
лоне красоты от медицинского?

– Любой лечебный педикюр 
начинается с консультации врача 
дерматолога-подолога. Подроб-
но выясняя историю заболевания, 
проведя диагностику (в том чис-
ле и лабораторную), и поставив 
диагноз, доктор определит це-
лесообразность проведения про-
цедуры именно в вашем случае, 

подберет комплекс лечебных 
мероприятий (использование 
мазей, прием медикаментоз-

ных препаратов, обработка УФ-
лампой); рекомендует необходи-
мый уход за ногами в домашних 
условиях.

– С какими забо-
леваниями ногтей 
к вам чаще обраща-
ются?

– Наиболее рас-
пространены такие проблемы 
стоп, как вросший ноготь, грибко-
вое поражение ногтей и стоп, тре-
щины стоп, утолщение и измене-
ние ногтевой пластины, «диабети-
ческая стопа», мозоли, натоптыши. 

– Больно ли делать медицин-
ский педикюр?

– Нет. Это достаточно ком-
фортная процедура, не требую-
щая обезболивания.

– как к вам попасть на прием?
– Это очень просто. Врачи дер-

матологи-подологи ведут прием 
в филиале медицинского центра 
«Альбатрос» «Рыбацкое» по адре-
су: Шлиссельбургский пр., д. 25, 
корп. 1, каб. 109. Записывайтесь 
по тел. 385-57-10.

Мы работаем с понедельника 
по пятницу с 09.00 до 20.00.

материал подготовила  
Елизавета Синичкина

пРеиМУщестВА леЧеБНоГо пеДикюРА:
• при медицинском педикюре безболезненно 
и без хирургического вмешательства можно 
удалить пораженные грибком ногти;
• медицинский педикюр усиливает действие 
лечебных кремов и мазей, удаляя ороговев-
шие слои кожи, а на ранних стадиях может и 
вовсе устранить недуг без помощи дополни-
тельных средств;
• позволяет ногам оставаться привлекательны-
ми, что не так-то просто при наличии грибка;
• использование одноразовых инструментов 
и качественная стерилизация многоразовых, 
обязательная в медицинских учреждениях, ис-
ключает повторное заражение, а профессио-
нальная аппаратура и специалисты дерматове-
нерологи-подологи с большим опытом работы 
гарантируют качественный результат;

• медицинский педикюр максимально безопа-
сен и имеет минимум противопоказаний. Его 
можно делать практически всем, в том числе и 
пациентам, страдающим сахарным диабетом, 
варикозным расширением вен и нарушениями 
кровообращения.
Задача обычного педикюра – придать ногтям 
эстетически привлекательный вид, тогда как 
лечебная процедура направлена, прежде все-
го, на устранение самой причины заболевания.
Впрочем, переживать насчет внешнего вида 
тоже не придется; после посещения дермато-
лога-подолога ваши ножки будут выглядеть и 
ухоженными, и красивыми. Недаром многие 
прибегают к помощи медицинского педикю-
ра не только для лечения, но и для придания 
эстетического вида стопам.

соляРий  
Для РАБоЧиХ
С 15 октября по 3 декабря в библиотеке им. Круп-
ской открыта выставка «ДК в разрезе», посвящен-
ная девяностолетию одного из первых клубов  
для ленинградских рабочих. Сейчас на его месте 
расположена Книжная ярмарка ДК им. Крупской.

Выставка «ДК в разрезе» расска-
зывает об основных исторических 
этапах развития Дома культуры и 
является итогом исследователь-

ской работы музея «Невская заста-
ва» в городских архивах, в ходе ко-
торой было обнаружено, напри-
мер, что по задумке архитектора 
над фойе планировали располо-
жить солярий для рабочих. Про-
ект подготовлен музеем «Невская 
застава» при поддержке Книжной 
ярмарки ДК им. Крупской и вклю-
чает в себя уникальные фотогра-
фии, чертежи и документы из раз-
личных архивов Петербурга, музея 
«Невская застава» и частных кол-
лекций, которые впервые будут 
показаны широкой публике. 

анна заруБина

21 октября в 12.00 – День семейного отдыха.
21 октября в 14.00 – концерт, посвященный открытию нового творче-

ского сезона «Новые горизонты».
28 октября в 10.00 – лекция клуба природного земледелия «Агротех-

ника природного земледелия».
адрес: пр. обуховской обороны, д. 223, тел.: 362-51-71, 362-22-57.  

Http://kc-troitsky.ru/ https://vk.com/kctroitskyю.

�� Аф и Ш А

Культурный центр 
«троицКий» приглашает

кстАти
1 марта музей «Невская 
застава» запустил канал 
в Телеграме «Неприкос-
новенный запас». Здесь 
представлены полезные 
материалы для всех, кто 
неравнодушен к культу-
ре и истории Невского 
района. Подписывайтесь! 


